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透过顺丰速运营业点，可以看到鹰
城快递业务量的庞大。市邮政管理局行
业管理科的相关负责人介绍：“我市的快
递业是2002年开始发展的，最早是邮政
特快专递，后来申通、韵达、圆通、顺丰等
越来越多的快递企业逐渐加入进来。”

据市邮政管理局数据统计，2017年，
全市快递服务企业业务量累计完成
1567.00万件，同比增长33.15%；业务收
入累计完成 20414.87 万元，同比增长
44.41%。其中，同城业务量累计完成
178.62 万 件 ；异 地 业 务 量 累 计 完 成
1357.44万件，同比增长44.29%；国际/港
澳台业务量累计完成30.94万件，同比增
长210.63%。从业务量占比来看，同城、
异地、国际及港澳台快递业务量分别占
全部快递业务量的 11.40%、86.63%和
1.97%，业务收入分别占全部快递收入的
5.66%、67.11%和 5.56%，其他业务收入
占比21.66%。

今年1月至7月，全市快递服务企业
业务量累计完成1081.66万件，同比增长

28.66%；业务收入累计完成13548.57万
元，同比增长23.36%。其中，同城业务
量 累 计 完 成 130.1 万 件 ，同 比 增 长
27.67%；异地业务量累计完成935.61万
件，同比增长29.87%；国际/港澳台业务
量累计完成15.96万件。

数据背后，我们看到的不仅是快递
从业人员的忙碌，更是鹰城快递行业的
迅速发展。当今人们的消费方式逐渐改
变，对不同产品的需求逐渐攀升，网络消
费恰恰满足了这一需求。随着需求者的
变化，商家的竞争从线下开拓到线上，快

递行业在这场变革中充当了“桥梁”。正
因为鹰城快递行业的日渐发达，网络消
费才得以向鹰城各个领域、各个角落逐
渐延伸。

市邮政管理局行业管理科的负责
人表示，现在我市快递业务总的情况
就是进口量大出口 量 少 ，增长速度
快。2018 年 7 月跟 2014 年 7 月同期相
比，全市快递服务企业业务完成量是
2014 年 7 月的近 6 倍，预计 3-5 年内还
会保持现在的增长势头，未来增长速度
可能会更快。

鹰城快递业：

伴经济社会快速发展
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从前车、马、邮都慢，在鸿雁传书的
日子里，人们习惯了等待。改革开放
后，中国的经济迅速发展，随着电商经
济的崛起，快递业也发展迅猛，为广大
群众带来了便利。2018年 1月至7月，
我市快递服务企业业务量累计完成
1081.66万件，同比增长28.66%；业务收
入累计完成 13548.57 万元，同比增长
23.36%。我市快递行业进入了迅猛发
展的快车道。

8月24日早上7点多，在市区佳田
塞纳城雅苑小区边的顺丰速运营业点，
贾志文和其他10名快递员快速分拣着
700多件快递。“今天量还不算多，去年

‘双十一’期间那才叫多，我一天最少要
送100件。”他笑着说。说话间，70多件
快递已经在贾志文脚下堆成小山，这是
他今天要派送的量。

在鹰城，像这样的快递营业点还有
很多。据市邮政管理局统计数据显示，
截至目前，我市快递业共有法人36户，
快递品牌21家，已备案快递分支机构
395户，从业人员有2500多人。

贾志文所负责的区域是长青路、园
林路至光明路的街区。分拣完快递，贾
志文将需要派送的快递一一扫码装入
分拣框，再根据快递的不同、大小归
整好，放入派送车内。8点 10分，贾志
文来到第一个派送点——长青路中
段园林小区9号楼。由于收件人住在
5 楼，贾志文拿着邮件一口气上到 5
楼，送到收件人手中。“为什么不让收
件人下楼来取？”记者问道。他笑了笑
说：“送货上门，就得送到收件人手里，
这样心里才踏实，而且不少客户家都是
老年人在家，他们上下楼也不方便。我
多跑几次无所谓，其实每天像这样的楼
梯要爬七八次。习惯了，也不觉得特别
累。”

说着，贾志文又拿出手机给同小区
的另一收件人打电话，对方的电话无人
接听。贾志文说：“这样的事情经常遇
到，现在先去下一个地点送快递，晚会
儿再拐回来送。”

从园林小区一路骑车出去，不少居
民热情地给贾志文打招呼。

当天上午9点多，在光明路与联盟
路交叉口附近，贾志文上门收了一个快
递。他用手掂量了一下说：“这估计超过
1公斤了，得 1.2公斤。”寄件人有点不相
信。

贾志文拿出包装袋一边装快递一边
说：“你放心，一定不会多要你钱的。”然
后，他从快递车上拿出一个便携秤，把快
递放在秤上一称：1.25公斤。寄件人看到
后说：“你太厉害了。”然后爽快地用微信
支付了快递费。

贾志文向记者解释说：“我干快递4
年了，现在拿起快递用手一掂量就知道
大概斤两。”

为了在规定的时间内完成任务，接
下来的配送贾志文一路小跑，配送完所
有包裹已临近 11点。11点多，他和其他
的快递员陆续回到营业点开始装车派送
第二批快递。中午匆匆在外面吃几口
饭，还要赶在下午3点之前把第二批快
递送完。下午3点后，所有快递员又要
开始第三批快递的派送以及收件工作。

“每天都能收到不少快递。”贾志文一般
每天能收到二三十个快件，回到站点以
后再将这些快递填单、打包。

顺丰速递平顶山地区经营负责人吕
春阳告诉记者：“顺丰速递是2007年来
到平顶山的，当初只有一个营业点，十几

个人，一天的快递量只有几十件；现在我
们在市区有6个营业点，200多人，每天
的快递量是最初的上百倍。”

奔走在街头的快递员

用手就能感知快递重量

快递行业蓬勃发展

贾志文每天要送近百件大小不一的快件

装车时，贾志文按照送递的区域顺序分装快件

随时和收件人沟通，贾志文的手
机经常被打得发烫


